



Mi Universidad

Control de lectura

Christina Maily De León Rivera

Antropología Médica I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er. Semestre

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Christina

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Antropología Médica de Pedro Lain Entralgo & historia y teoría

En este centenario de Pedro Lain Entralgo (1908) el examen de antropología Médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad - antropología Filosófica, antropología Médica, historia que ha cultivado con asiduidad - antropología Fisiológica, antropología Médica, historia de la Medicina, historia de la cultura española -, Lain estima su antropología Médica como su empresa intelectual más alta (DC 497) considera que la Medicina no era sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad (HPF344) con todo a fines de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra coliminante desaparecieron en un incendio de los almacenes de la Barcelona editorial Salvat, que la había publicado al intentar recuperar esta antropología Médica, pues, contribuímos salvar a Lain dentro de la historia de la Medicina. Pronto en su carrera profesional renuncia a la Práctica Médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consecuente Filosofía de la Medicina Cree que sin teoría antropológica, carece de base la Medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante. aquí examinamos la historia de la antropología Médica en latín y la doctrina usua que pretende ser actual en la Medicina de su época. Historia: Lain concibe la antropología Médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La Ciencia alude la Ciencia humana y natural que vertebró esa antropología; y la metafísica, a la Fisiología de la realidad (humana) que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología Médica de Lain emerge de una conciencia conjunta, histórica, de la ciencia. En Medicina, el positivismo

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz Christina

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del Médico general.

Introducción: el ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológicas y socioculturales, las cuales están interrelacionadas entre sí; tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el ser científico Edgar Moril, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar las dimensión sociocultural con la física y biológica también resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky y donde se anuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. De igual manera son válidas las ideas de Cole quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para percibir al hombre como un todo único de la existencia humana, que funciona simultáneamente en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultural. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. esta cuestión significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio razón suficiente para no perder la interacción y la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su acontecer, no centrado en atender a un individuo sino en preservar, la salud, del hombre, es un ser, biopsicosociocultural.

Referencias

1. Dra. Odalis Querts Méndez, Dra. C Oilda Orozco Hechavarria, Dr C Jorge Montoya Rivera, Lic Maidilis Beltrán Moret y Lic Marcellys Y. Caballero Herrera. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN 17 (10); 7030, Santiago de Cuba, Cuba, 10.
2. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars. Médica. Revista de Humanidades, 16.

